
 

  

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

            

 

 

 

 

 

  
      
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

みどりの風 
 

 
  令和元年１２月１日 

Ｖｏｌ．１１5 

下妻校区コミュニティ協議会 
事務局広報委員会発行 

 

１２月 行事予定 

 
 １日（日）ちっご祭～恋の国花火大会～ 

      ☆県営筑後広域公園芝生広場 

      ☆午後４時～8時 

１日（日）みどりの風 視察・研修 

      ☆松島校区自治協議会 

１日（日）中牟田区 屋須多神社祭 

５日（木）筑後地区音楽祭（下妻小児童出演） 

     ☆久留米石橋文化ホール 

５日（木）南部出張所講座 

      『干支の置物づくり』 

☆常用公民館 

☆１０時～１２時 

８日（日）馬間田区 デイサービス   

 

９日（月）男性料理教室 

     ☆下妻農事集会所 

     ☆9時 15分～12時 30分 

１５日（日）下妻小学校公開の日 

☆注連縄作り・餅つき 

      ☆8時 30分～12時 

２１日（土）下妻校区福祉会 視察・研修 

２１日（土）下妻剣道スポーツ少年団 

      クリスマス会 

☆下妻小体育館 10時～ 

２４日（火）小・中学校 ２学期終業式 

２５日（水）中牟田区 デイサービス 

子ども会を招きクリスマス会 

２９日（日）年末パトロール（下妻区） 

３１日（火）下妻区・馬間田区 年籠り 

 

11/4

年 

 

 

 

さわやかな秋晴れに恵まれた 11月 4日の午後 1時より、小学

校体育館において、育成会事業「わくわくコンサート」が開催

され、子どもからお年寄りまで多くの参加者がありました。 

 最初に、6 年生の塚本虎太郎さんによる、「真理を追究したガ

リレオ」の意見発表後、ウィンドアンサンブル CHIKUGOさんの、

演歌メドレーやパプリカなど幅広い年代層が楽しめる演奏に聴

き入り、最後にビンゴゲーム大会で大変賑わい大盛況でした。 

下妻校区育成会会長 髙野 一成 

 

～再編計画（案）説明会～ 

日時：令和元年 11月 24日（日）13時 30分～14時 30分 

場所：馬間田公民館 

下妻校区では、再編問題は 3回目ということもあり、前

回行われた下妻小学校体育館の時より少ない参加者であ

った。（内訳は就学前の保護者 3名、小・中学生保護者 

2名、下妻小校長、地元住民 19名の計 25名の参加） 

 市より内容説明後、質疑応答があり 7名が質問 

① 新設校で取り組むコミュニティスクールの内容確認 

② スクールバスの運用について 

③ 特別許可区域問題（常用行政区での下妻・水洗小通学

の一本化） 

④ Ｃ案の中にクラス替えできない学年があり、再検討し

てみては 

⑤ 跡地利用・活用問題 

⑥ 新小学校の位置として下妻小が検討されず、なぜ 

水田小なのか 

⑦ 新小学校の催事の際の駐車スペースの確保は？ 

 

 

 

（1）筑後中学校区の 6 小学校を二川小学校と

新設校 2 校の 3 校に再編します。 

（2）新設校の再編内容は次のとおりです。 

① 水田小学校と下妻小学校、古島小学校

を再編する新設校 

ア 新設校の開校時期 

  令和 7 年 4 月 1 日を目指す 

イ 新設校の位置及び整備方法 

  位置は現水田小学校および現 

  水田コミュニティセンター敷地 

  とし、整備方法は新築とする 

② 古川小学校と水洗小学校を再編する

新設校 

ア 新設校の開校時期 

  令和 7 年 4 月 1 日を目指す 

イ 新設校の位置及び整備方法 

  位置は現水洗小学校敷地とし、 

整備方法は現水洗小学校施設の 

改修とする 

    ※ただし、古川校区の皆様から位置 

     について懸念する多くの意見を 

     いただいたことから、さらに協議 

     を重ねたうえで進める。 

  

全体の雰囲気としては、下妻小学校の再編は

やむなしといった感じで、跡地がどうなるか、

どう活用するのかの方に関心があったようだ。 

今後コミュニティ協議会や行政区での話し

合いが重要になってくると思われる。 

11/24
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 下妻行政区で行われたデイサービス 

の中で筑後市立病院の大内田 昌直 

院長を講師にお招きし、健康講座が行わ 

れました。 

 この日のテーマは【心不全】 

『2050年、日本人の平均寿命は女性 90 

歳、男性 84.02歳と予測されています。 

それに伴い、健康寿命を延ばすためにも心不全の予防、特に心不全の大き

な要因となる高血圧・糖尿病の予防を心掛けましょう。』 

 ということをわかりやすくお話して下さいました。 

まず、初めに『向こうずねのむくみには気をつけて』とおっしゃられました。足

の向こうずねを指で押しても戻らない。また、昼間のおしっこの回数が減り、

夜何回もいく。 

これらの症状は心臓病の 

始まりかも?!思い当たる方は 

一度健診を受けられては 

いかがでしょうか?! 

 

 この日行われた常用区の 

デイサービスでは 46名の方が参加されました。 

 午前中は市役所より講師を招き人権学習をし、午後からは

ボランティア交流会で馬間田区より披露された『そろりそろりリ

レー』を常用流にアレンジして楽しまれました。 

 また、民生委員として参加されていた 

中折地区の江副きみ子さんが民生委員 

を退任されるため、今回が最後の参加 

となり花束贈呈がありました。 

10 月 31 日（木）第 33 回筑後市老人クラブ運動

会が窓ヶ原公園で行われました。下妻校区は常

用、中牟田区の老人クラブの皆さん約 30 名が参

加されました。 

 少人数ながらも、 

元気一杯、下妻 

パワーを発揮され、 

今年は見事３位 

に入賞しました。 

 

    剣道をやっている我が息子。ある時「首と肩が痛い」と言い出した。寝違えたのか、単なる筋肉痛か…マッサージやストレッチを試してみたけれど、 

数日経っても良くなる気配は無い。病院に行くしかないかなと思っていたが、物は試しに「ラジオ体操やってみよう！」と嫌がる息子を誘っ 

て、YouTube を検索。 音楽が流れ始め、苦痛に顔を歪めながらも何とか体を動かす息子。ところが、中盤あたりから様子が変わっ

てきた。 「あれ？何か少し楽になってきたかも…」と言い出し、締めの深呼吸が終わるやいなや「もう一回やっていい？」とまさかのおかわり。 

 ２回目を終えると痛みはかなり軽減したとのことで、その日からラジオ体操が我が家の朝の日課に加わった。 

一緒にやっている私も、朝から軽く運動をすることで頭も体もほぐれ、スッキリした気持ちで仕事に臨めるようになった。 

 年末に向かってますます忙しくなるこの時期だからこそ、少しの時間でリフレッシュできるラジオ体操を皆さんにもお薦めしたい。 

 寒さ厳しくなってきた今日この頃。体調に気を付けて、よいお年をお迎えください。 

 

 

お休みのお知らせ 

みどりの風事務所は下記の 

とおり、年末・年始お休みいたします。 

来年もどうぞよろしくお願いいたします。 

令和元年１２月２８日~令和２年１月 5 日 

 

                                       

 

                                       
 

  

 

               
 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 

 

                               

 

 

報告 文化・教育部会 

報告者（古賀光浩） 

〇11 月 4 日わくわくコンサート実施 

 ・約 80 名参加 協力のお礼 

〇次回定例会 11 月 20 日（反省等） 

生活部会 

報告者（松竹卓生） 

〇次回定例会 11 月 25 日 

自主防災部会 

報告者（江崎年昭） 

〇10 月 20 日初期消火体験実施（常用区） 

 ・約 40 名参加 指導：第 5 分団 

〇11 月 17 日 9 時初期消火体験（下妻区） 

福祉部会 

報告者（江﨑廣文） 

〇12 月 21 日視察・研修 実施予定 

 ・香春町町民センター（田川郡）  

区長会 

報告者（中村正暢） 

〇11 月 24 日小学校再編計画（案）説明会 

 ・馬間田公民館 ・午後 1 時 30 分 

〇12 月中に校区区長会実施 

意見・ 

質問等 

 

 

 

 

小学校校長 

 

 

 

 

 

 

〇10 月 16 日人権の花感謝状贈呈式 

 ・大分県九重町の小学生から手紙が届く 

〇10 月 21 日ふれあい稲刈りの協力のお礼 

〇11 月 3 日青少年健全育成のための意見 

発表会 塚本虎太郎さんが発表 

〇12 月 5 日筑後地区音楽祭に参加 

 ・久留米石橋文化ホール午後 1 時開始 

〇11 月は『あいさつの徹底』に取り組む 

 ・地域の皆様への指導のお願い 

ＰＴＡ 〇10 月 21 日ふれあい稲刈り協力のお礼 

 ・餅つき、注連縄作りの協力のお願い 

〇10 月 26 日日本 PTA 九州ブロック研究 

 大会実施 参加・協力のお礼 

〇11 月 10 日第 2 回資源回収協力のお礼 

下妻剣道スポ団 〇10 月 26 日下妻剣道 45 周年記念大会 

 応援のお礼 

〇10 月 14 日ちっごｽﾎﾟｰﾂﾌｪｽﾃｨﾊﾞﾙ少年 

剣道大会高学年 B 優勝 

1.2、5.6 年個人の部優勝 

馬間田駐在所 〇中牟田区で車上狙い 1 件発生 

その他 市 協働推進課 

 

 

〇小学校再編計画は決定か案かの質疑に

対しての答弁 12 月議会で承認を得た

い考え 

10/31 

 

 

 

11/6 

 
11/26 

 

11/10

月 

 

 

校区の資源回収を行いました。先生方、保護者の皆様、 

地域の方々のご協力大変有難うございました。PTAの運営費

として有効利用させて頂きます。 

下妻小学校ＰＴＡ会長 久良木 勝 

 

☎・ＦＡＸ ０９４４－６３－７８０３ 

    ✉ simotsumamidori@basil.ocn.ne.jp 
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